
Protokoll 

der öffentlichen Sitzung (Nr. 12/15-19) des 

Ausschusses „Kita, Bildung, Jugend, Sport“ des Beirates Woltmershausen am 12.04.2018 

Ort: Bistro der Mehrzweckhalle (MZH) Roter Sand, Butjadinger Straße 21, 28197 Bremen 

Beginn: 18:30 Uhr    Ende der Sitzung: 19:30 Uhr 
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Anwesend: Malte Haak, Anja Schiemann, Edith Wangenheim, Peter Owald (b.M., i.V.), Markus Reinhard 

Es fehlen:  Bruno Kraft, Karin Mindermann (b.M.) (e), Nina Schaardt (e) 

Referent_innen/Gäste: Hr. Bajorat (Polizei), Vertreter_innen des TS Woltmershausen (TSW), weiterer so-
zialer Einrichtungen im Stadtteil sowie interessierte Bürger_innen 

Vorsitz:  Annemarie Czichon 
Protokoll:  Simon Ott-Oghide, beide Ortsamt Neustadt/Woltmershausen 

TOP 1 – Genehmigung der Tagesordnung 

Beschluss: Die Tagesordnung wird ohne Änderung genehmigt. 

TOP 2 – Genehmigung des Protokolls vom 09.11.2017 (Nr. 11) 

Beschluss: Das vorliegende Protokoll wird ohne Änderungswünsche genehmigt. 

TOP 3 – Sportstätten in Woltmershausen 

a) Sachstand Fußboden + Fenster in der Sporthalle Roter Sand  

Vertreter_innen des TSW berichten, dass der Hallenfußboden nach der FA-Befassung im November 2017 unre-
gelmäßig erneut glatt gewesen sei. Zuletzt sei in der kleinen Halle das Reinigungsmittel und die Reinigungsme-
thode gewechselt worden, dies habe dort zu einer deutlichen Verbesserung geführt. Dieses Verfahren solle nun 
auf die große Halle übertragen werden. Grundsätzlich sei aber auch diese Halle mittlerweile bespielbar. Proble-
matisch seien die zwischen dem Sportamt (kleine Halle) und SKB (große Halle) geteilten Zuständigkeiten, die 
beiden Hallen seien trotz Bearbeitung durch die gleiche Reinigungsfirma in der Vergangenheit unterschiedlich 
behandelt worden und demzufolge unterschiedlich glatt gewesen. 

Sie berichten weiterhin, dass Fenster in der Halle im Winter undicht gewesen seien. Dieser Mangel sei zwischen-
zeitlich provisorisch behoben worden, die Nutzung sei dadurch aber eingeschränkt (undichte Fenster wurden 
verschlossen, lassen sich jetzt aber nicht mehr öffnen). Das weitere Vorgehen sei noch unklar. 

Der Fachausschuss bittet den TSW, über die Resultate der neuen Reinigungsmethode weiter zu berichten. Sport-
amt und SKB sollen vom OA gebeten werden, den Zustand der Halle weiter zu beobachten und weitere Schwan-
kungen im Zustand des Hallenfußbodens zu vermeiden. 

b) Sachstand zu den sanitären Anlagen Hanseatenkampfbahn 

Vom TSW wird berichtet, dass sich die Toiletten im Vereinsheim an der Hanseatenkampfbahn in einem baulich 
mangelhaftem Zustand befänden. Dieser Sachstand sei an Immobilien Bremen gemeldet worden, woraufhin 
kleinere Reparaturen stattgefunden hätten. Der weitere Zeitplan zur Bearbeitung sei aber unklar. 

Das OA informiert, dass der Reparaturbedarf laut IB in deren internes Projektabwicklungssystem eingetragen 
worden sei. Zu einem konkreten Zeitplan könnten im Moment aber keine Angaben gemacht werden. 

c) Antrag Kunstrasenplatz Hanseatenkampfbahn 

Vertreter_innen des TSW informieren, dass der Verein anknüpfend an die vom Vertreter des Sportamts in der 
Sitzung vom 09.11.2017 genannten Empfehlungen einen Antrag auf Umwandlung des Rotgrandplatzes in einen 
Kunstrasenplatz verfasst und an das Sportamt geschickt habe. Da dieses den Bedarf zwar anerkenne, aber unter 
Verweis auf die Interessen weiterer Stadtteile keinen Zeitpunkt für die Bearbeitung nenne, bitte der TSW den 
Fachausschuss, bzw. den Beirat um Unterstützung bei dem Wunsch um eine baldige Umsetzung. 

Der Fachausschuss empfiehlt daraufhin dem Beirat, den Antrag des TSW per Beschluss zu unterstützen. 
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TOP 4 – Aktuelles 

Der neue KOP für die Stadtteile Woltmershausen, Strom und Seehausen, Detlef Bajorat, stellt sich vor und be-
richtet, dass er in Woltmershausen künftig für das Gebiet zwischen Simon-Bolivar-Straße und Dötlinger Straße 
zuständig sei. Die Mitglieder des FA und das OA begrüßen Herrn Bajorat herzlich und freuen sich auf eine gute 
Zusammenarbeit. 

Die Vorsitzende weist auf die am 05. Mai stattfindende Regionale Planungskonferenz zur Schulstandortplanung 
Bremen-Süd hin (10 bis 14 Uhr, in der Wilhelm-Kaisen-Oberschule). 

TOP 5 – Globalmittelanträge: Beschlussempfehlungen für den Beirat (optional) 

a. Förderverein der Freiwilligen Feuerwehr Bremen-Seehausen e.V., Anschaffung von Zube-
hör für die Brandsimulationsanlage der Jugendfeuerwehr, Antragsumme: 900,00 € 
(Nr.07/2018) 

Beschluss: Der Fachausschuss empfiehlt dem Beirat, Globalmittel in der beantragten Höhe von 
900,00 € zu bewilligen. (einstimmige Zustimmung, 4 Ja-Stimmen) 

b. Kulturhaus Pusdorf e.V., Digitalisierung von Audiokassetten mit Zeitzeugeninterviews, 
Antragsumme: 981,45 € (Nr. 08/2018) 

Beschluss: Der Fachausschuss empfiehlt dem Beirat, Globalmittel in der beantragten Höhe von 
981,45 € zu bewilligen. (einstimmige Zustimmung, 4 Ja-Stimmen) 

c. Verein der Freunde der GS Rechtenflether Straße e.V.; Ersatz Spielgerät, Antragsumme: 
5.000,00 € (Nr. 18/2017)  

Beschluss: Der Fachausschuss empfiehlt dem Beirat, Globalmittel in der beantragten Höhe von 
5.000,00 € zu bewilligen. (einstimmige Zustimmung, 4 Ja-Stimmen) 

d. Kleingärtnerverein Wardamm-Woltmershausen e.V., Sanierung Spielplatz (Anschaffung 
Spielgerät und Picknicktisch), Antragsumme: 930,73 € (Nr. 12/2017) 

Beschluss: Der Fachausschuss empfiehlt dem Beirat, Globalmittel in der beantragten Höhe von 
930,73 € zu bewilligen. (einstimmige Zustimmung, 4 Ja-Stimmen) 

TOP 6 – Berichte des Amtes  

 Die Sanierung und Ausbau der Weitsprunganlage auf der Hanseatenkampfbahn wurde vom Sportamt in 
Auftrag gegeben. Die Maßnahme soll in den Sommerferien durchgeführt werden. 

 Hinweis: Zeitschrift von SpielLandschaftStadt Bremen mit Dokumentation des bundesweiten Fachtags 
„Kinder auf die Straße – hier ist das Spielen erlaubt!?“. 
http://www.spiellandschaft-bremen.de/images/Artikel/Zeitschrift-2017_hp.pdf 

 Sachbericht, Pressespiegel, Gästebuchauszüge zur Information über den Projektverlauf „Was Bilder Er-
zählen“ von Quartier gGmbH 

TOP 7 – Verschiedenes ./. 

 

 

Edith Wangenheim 
Stv. Fachausschusssprecherin 

Annemarie Czichon 

Vorsitz 
Simon Ott-Oghide 

Protokoll 
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